

Le 15 décembre 2020

Communiqué de presse

Lancement officiel d'Ulysseus ce jeudi avec une réunion entre les six présidents des universités partenaires.



L'alliance, coordonnée par l'université de Séville, intègre également l'Université de Gênes (Italie), Université Côte d'Azur (France), MCI | The Entrepreneurial School (Autriche), l'Université technique de Košice (Slovaquie) et la Haaga -Helia University of Applied Sciences (Finlande), et vise à devenir l'université européenne des citoyens du futur en promouvant la mobilité, les diplômes conjoints, les stages en entreprise et la mise en œuvre de projets internationaux de recherche et d'innovation à fort impact.

La présentation du Rapport Exécutif Ulysseus par Carmen Vargas, Vice-Présidente des affaires internationales de l'Université de Séville, sera diffusée en direct ce jeudi 17 décembre, à 10h30, [sur TvUS](#).

[L'Université européenne Ulysseus](#) entame son odyssée ce jeudi 17 décembre, avec une réunion de lancement à laquelle participeront les six présidents des universités partenaires de l'alliance, sélectionnée dans le cadre du programme Erasmus+ : Miguel Ángel Castro, Président de l'Université de Séville (coordinateur du projet) ; Federico Delfino, Président de l'Université de Gênes (Italie) ; Jeanick Brisswalter, Président de Université Côte d'Azur (France) ; Stanislav Kmet', Président de l'Université technique de Košice (Slovaquie) ; Andreas Altmann, Président de MCI | The Entrepreneurial School (Autriche) ; et Teemu Kokko, Président de la Haaga -Helia University of Applied Sciences (Finlande).

La réunion, qui se déroulera en ligne compte tenu de la situation sanitaire actuelle, servira de point de départ pour coordonner un projet impliquant plus de 180 000 étudiants et personnels universitaires, académiques et non-académiques, et qui a obtenu un financement de cinq millions d'euros de la Commission européenne. Le but de cette initiative est de construire une alliance de long terme, une structure commune et une stratégie pour l'éducation et la recherche, en lien avec les priorités des régions et des villes membres.

Après la réunion des présidents, la Vice-Présidente des affaires internationales de l'Université de Séville, Carmen Vargas, présentera les objectifs généraux du projet à travers le Rapport Exécutif Ulysseus. Cette présentation aura lieu à 10h30 et [pourra être suivi en direct sur TvUS](#). Les différents responsables du programme de travail présenteront ensuite leurs rôles et leurs plans d'action.

Une alliance, riche de sa diversité

La diversité est la force vive d'Ulysseus et permettra de créer une alliance dynamique, polyvalente avec des synergies exceptionnelles. Les six universités partenaires de l'alliance contribuent à sa compétitivité, à renforcer son caractère innovant et à améliorer l'employabilité des citoyens dans leurs domaines d'influence respectifs, ainsi qu'à promouvoir parmi ses étudiants et ses employés un exercice actif de citoyenneté, d'inclusion sociale, de cohésion et de développement personnel. Le projet bénéficie du soutien de plus de 95 partenaires, dont des collectivités, des régions, des entreprises, des think tanks et des ONG.

Les activités d'Ulysseus seront développées au travers du Campus numérique et territorial incluant des centres de recherche, des living labs et des classes ouvertes. Une plateforme numérique sera mise en place pour soutenir les interactions au sein de la communauté. Pour cela, six pôles d'innovation seront créés, situés dans chacune des villes participantes, et se concentreront sur les défis suivants :

- Vieillesse et bien-être (Université Côte d'Azur)
- Tourisme, art et patrimoine (Université de Gênes)
- Intelligence artificielle (Haaga -Helia University of Applied Sciences)
- Énergie, transports, mobilité et villes intelligentes (Université de Séville)
- Numérisation (Université technique de Košice)
- Alimentation, biotechnologie et économie circulaire (Management Center Innsbruck)

Ulysseus, l'université européenne du futur

Ulysseus est une université européenne, [l'une des 41 alliances transnationales sélectionnées par la Commission européenne](#) pour devenir les universités du futur, promouvant les valeurs et l'identité européennes et révolutionnant la qualité et la compétitivité de l'enseignement supérieur européen. Afin de réaliser cette avancée majeure, la Commission européenne teste différents modèles de coopération pour les universités européennes avec deux appels à propositions dans le cadre du programme Erasmus +.

Après [la présentation du projet en février](#) et sa [sélection en juillet](#), Ulysseus entreprend un voyage extraordinaire de 10 ans avec le même enthousiasme et la même détermination que le héros de l'Odyssée. Durant les trois premières années, couvertes par le financement européen, les efforts seront concentrés sur la conception et la co-création de structures, d'une gouvernance et de gestion commune, ainsi que des programmes pilotes d'activités. D'ici 2030, Ulysseus devrait être une

université d'excellence européenne, internationale, ouverte au monde et audacieuse, dédiée au citoyen. L'écosystème d'innovation permettant d'apporter des solutions aux défis sociétaux à partir des six pôles d'innovation, fait d'Ulysseus une alliance unique.